

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 8 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 1366

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano

Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00 "

Limón, 28 de noviembre de 1906 R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

SIFILICIDA-MATA SIFILIS

DEL

DOCTOR L. FRAU

MERCED, 43, BAJOS, ESQUINA A HABANA

Se garantiza la curación de la Sífilis por inveterada que ésta sea. Toda clase de úlceras, hinchazones y depuración de la sangre, por un tratamiento especial y único, sin empleo de mercurio, frotaciones, ni inyecciones; dicho tratamiento es puramente vegetal

DEPÓSITO EN LA BOTICA DE PARÍS

Informará en ésta el Representante del Dr. FRAU

RAMON BELLART VIVES

Noviembre 25 Apartado 170, San José, Costa Rica 1m.

Itinerario de los vapores

DE LA

compañía ELDERS & FYFFES Ltd.

1906 - 1907

Nombre del vapor	Fecha de la salida de Limón	Fecha de la llegada á Manchester
ZENT	Noviembre 23 - 1906	Diciembre 10 - 1906
MIAMI	id 30 - "	id 17 - "
MATINA	Diciembre 14 - "	id 31 - "
BARRANCA	id 21 - "	Enero 7 - 1907
MANISTEE	id 28 - "	id 14 - "
CHIRRIPO	Enero 4 - 1907	id 21 - "
REVENTAZÓN	id 11 - "	id 28 - "
MIAMI	id 18 - "	Febrero 4 - "
MATINA	id 25 - "	id 11 - "
BARRANCA	Febrero 1 - "	id 18 - "
MANISTEE	id 8 - "	id 25 - "
CHIRRIPO	id 15 - "	Marzo 4 - "
REVENTAZÓN	id 22 - "	id 11 - "
MIAMI	Marzo 1 - "	id 18 - "
MATINA	id 8 - "	id 25 - "
BARRANCA	id 15 - "	Abril 1 - "

NOTA—Recomendamos muy especialmente estos vapores á nuestros clientes, tanto por la rapidez del viaje y la prontitud con que se hará la entrega de productos en el mercado de Londres como por el esmero que ha puesto la Compañía para acomodar el café en sus bodegas.

San José Enero 6 de 1907.

C. M. PIRIE.

EL NOTICIERO

GERENTE Y EDITOR RESPONSABLE

Napoleón Ericeño

SAN JOSÉ

REDACTOR

Fernando Borges

Oficina de Redacción y Administración 25 va ras al Este de la Oficina Telefónica Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n° 26.—Apartado 109

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al Administrador.—Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor.—La empresa no responde de fondos que no se envíen bajo certificado.

Sección cablegráfica

Alemania en el nuevo año

Berlín, 3.—La perspectiva alemana para 1907 no es del todo clara.

Sus relaciones exteriores se hallan más definidas que al principio de 1906, durante cuyo primer semestre la guerra amenazaba más de una vez.

Por ahora, ninguna nube oscurece el horizonte, pero la delicadeza de sus relaciones con todos los países, excepto Austria, podían, con pocas provocaciones, causar una tempestad.

Con respecto á la situación interna, la perspectiva es poco alentadora.

El imperio encuentra ahora en la cumbre del ciclo actual de prosperidad.

Su situación en este presente año de 1907 depende mucho de las elecciones y la místa actitud del gobierno y el próximo Reichstag.

Si el gobierno no hace considerables concesiones al deseo popular para un genuino régimen constitucional, entonces el pesimismo casi universal, resultando de la carestía de carne, el alza de los precios de los artículos primos y de primera necesidad, el cansancio causado por la casi frenética "Weltpolitik" del Kaiser con sus acompañantes las demandas monetarias y por sacrificios en beneficio de la flota y las colonias, para que el pueblo rehúse de sufrir más la política del canceller de buenas razones.

Todas estas cosas podían fácilmente traer una situación de extrema gravedad y aun de peligro para el trono.

El terror en Rusia

San Petersburgo, 3.—Los oficiales de la guardia estudian una lista de 4 mil personas de las clases bajas que son sospechosas para las autoridades. La liga del pueblo ruso tiene otra lista de 750 personas.

Se acusa á la cuadrilla negra de haber efectuado \$ 350 por el asesinato del profesor Mellkoff José Hosen, candidato de los constitucionales demócratas.

Compañías de seguros

Nueva York, 3.—Las compañías de seguros contra incendio aumentarán sus premios casi en un 50 por ciento para recaricarse de las pérdidas sufridas en San Francisco.

La compañía de ferrocarriles Hussey y Manhattan hipotecó el túnel bajo el río Hudson y otros subterráneos por la suma de cien millones de dólares al 4 y medio por ciento anual.

Inglaterra en el año nuevo

Londres, 3.—El tono de los pronósticos de año nuevo de los ingleses no es tan optimista como de costumbre.

La mayor parte de los periodistas dan el adiós á 1906 sin mayor pesar, pues dicen que el año pasado, en el sentido político, comercial y financiero, pertenece al periodo de transición, el cual no ha concluido aún.

Su historia política se considera satisfactoria desde el punto de vista internacional, pero se hace notar que el nuevo ajuste de las potencias que entonces comenzó no se ha concluido aún, dando por resultado que la situación actual no está libre de riesgo.

Se considera como buen indicio que Italia, al anunciar su secesión á la triple alianza, dió á entender que dicho pacto no debe interpretarse bajo ninguna circunstancia como obligación de parte de ella de adoptar una actitud hostil contra Inglaterra ó Francia.

Implica ésto que un pacto con Alemania carece de toda fuerza útil en tiempo de guerra.

El nuevo año probablemente presenciará el desarrollo más claro de la entente anglo-franco italiana, dando por resultado mayor garantía para la paz en Europa.

Francia en el año nuevo

París, 3.—Según las predicciones, el año 1907 presenciará un importante desarrollo en la lucha que la burocracia francesa está haciendo contra el viejo régimen.

Es un hecho ya el fin del clericalismo y la separación de la Iglesia y del Estado.

Ahora los socialistas y radicales desean hacer la guerra al capitalismo encabezados por Jaures.

Los socialistas tratan de obtener la expropiación de la propiedad, mas nadie se imagina que

habrá pronto en Francia un gobierno de puro socialismo.

Clemenceau ha abandonado muchas de las ideas de la regeneración de Francia sobre una base socialista que antes abrigaba y ahora defiende firmemente el individualismo templado con medidas para aliviar la condición del obrero. El gabinete está comprometido á suplementar el día de descanso semanal y responsabilidad de los patronos, con un jornal de ocho horas diarias, pensión para ancianos, la compra gradual de los ferrocarriles y el traslado de lo más pesado de las tasas á los ricos mediante el gravamen de rentas y herencias.

Como resultado de esto, aun los bonos del gobierno en que están principalmente invertidos los ahorros franceses están amenazados.

La propuesta de trasladar los impuestos á los ricos junto con el aumento de las tasas para cubrir el costo de la nueva legislación en pro de la clase obrera ha causado mucha nerviosidad, y á pesar de una situación financieramente fuerte, pues las arcas del banco de Francia están repletas de oro, y todas las industrias están activas, las rentas bajaron tres puntos durante 1906 y mucho capital se ha invertido en industrias extranjeras.

La posición de Francia en el exterior ha mejorado mucho con los acontecimientos del año.

Los esfuerzos infructuosos de Alemania para debilitar las alianzas de la república y la satisfactoria conclusión de la conferencia de Algeciras, dejan á las ententes rusa é inglesa como clave de la política extranjera.

Los métodos energicos de Piquart han iniciado nueva vida para el ejército.

La única nube que se asoma en el horizonte es la posibilidad del desarrollo desfavorable del incidente marroquí, que podría lanzar á Francia á una campaña larga en Africa.

Manifiesto político de von Bulow

Berlín, 4.—En un enérgico manifiesto electoral que dirigió en forma de carta al general Liebert, presidente de la Liga del Imperio, formada para combatir á los socialistas, von Bulow descubrió los motivos y miras del gobierno al disolver el Reichstag.

Dice que tuvo doble motivo en apelar al país, á saber: librar al gobierno de la dependencia del partido clerical, y fortalecer los grupos liberales en el Reichstag, á fin de que ellos, en unión con los conservadores, puedan oponerse con éxito al crecimiento del poder destructor del socialismo y clericalismo reaccionario.

Al desmentir la insinuación del partido clerical de que el gobierno abriga designios contra la libertad de la Iglesia, el canceller dice que en muchos países católicos la Iglesia católica no recibe tan buen tratamiento como en Alemania.

Ningún representante del gobierno federado piensa intervenir con la igualdad religiosa ante la ley, con la libertad de conciencia ó ejercer presión contra la fé católica.

Todo aserto en contrario constituye únicamente una tentativa de usar la religión como medio para adelantar los intereses de un grupo político.

El canceller niega que haya sacrificado los derechos del Estado ó los de la coalición y hace notar que el aumento de la armada, los tratados comerciales y las reformas de las finanzas, se han llevado á cabo únicamente con el auxilio del centro.

Llegó por fin la hora en que el centro abnuó de su poder, especialmente en las cuestiones coloniales, respecto á las cuales se opuso al gobierno, en combinación con los socialistas demócratas.

Confiesa, sin embargo, que el activo genuino liberalismo se ha formado solamente durante la última década. De consiguiente, aunque no espera que se creará un gran partido liberal durante las próximas elecciones, opina que si los alemanes votan como se debe, resultaría una combinación de los partidos cuya tendencia es liberal, la cual podrá refrenar al Centro.

Recomienda, pues, la coalición de los partidos conservadores y liberales puesto que ambos piensan por la nación y no tienen intereses de partidos. El canceller ataca á la Social Democracia, llamándola el verdadero partido de reacción, comparando á sus jefes con Robespierre y al terror jacobino que la espada de Napoleón tuvo que cortar.

Con ningún alemán desea un despotismo personal, pero tampoco quiere un partido despótico.

El canceller anunció su lema político para esta elección: pelear por el honor y prosperidad de la nación contra la social-democracia, polacos, gúelfos y centristas.

Von Bulow explica que hace mención en primer lugar de los socialistas demócratas porque cada derrota de social demócrata, implica la rebaja de su ciega presunción y el aumento de la confianza en el progreso del interno desarrollo de Alemania.

Un cardenal enfermo

Roma, 4.—El cardenal Casatta padece de un ataque de influenza de poca gravedad, pero debido á la baja temperatura, se teme una complicación.

Es proverbio romano que los cardenales siempre mueren por tripleado.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República.

Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior.

Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte

San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

Cuando el Papa supo de la enfermedad de Cassella, dijo que esperaba sino para ser mejorada, no solamente por su propio bien, poner fin a la superstitión relativa a la muerte de los cardenales.

Paseo del Emir de Afganistán

Landikband, 4.—El Emir de Afganistán, con formidable séquito, llegó hoy a la frontera, en camino para la India; Aquí fué recibido por los representantes del virrey y un fuerte resguardo de tropas británicas.

Landikband, 4.—El rey Eduardo telegrafió al Emir de Afganistán expresando gran satisfacción por la visita, la cual indico las amistosas relaciones que existen entre Su Majestad y el gobierno.

Espero cordialmente que su viaje le sea un agradable alivio de los cargos de Estado.

Calcutta, 4.—Se dá considerable importancia a la visita del Emir de Afganistán.

Se están haciendo grandes preparativos para darle magnífica impresión del país, con la mira de fortalecer los lazos entre la Gran Bretaña y Afganistán.

Noticias de España

Madrid, 4.—Los socios de la federación anti clerical individualmente depositaron sus tarjetas de visita en la Embajada francesa como manifestación de solidaridad en la lucha contra el clericalismo.

La policía ha descubierto una fábrica de moneda falsificada en la casa de José Ciccar, situada en la plaza del Angel. Decomisaron las monedas falsificadas y coñones.

Sorpresa le causó a la policía al descubrir que el falsificador tuvo siete mujeres alojadas en 7 distintas habitaciones de donde se lanzaba a la circulación la moneda falsificada.

Los celos de una de las mujeres hicieron dar parte a la policía.

¡Viva Cuba libre!

Nueva York, 4.—Indirectamente, por telegramas de apuntes procedencia cubana, el "Herald" ha iniciado campaña a favor del protectorado americano sobre Cuba, como el que ejercen los ingleses en Egipto.

De ce que con este paso se ganará el respeto de todo cubano político y la gratitud del mundo entero.

Este es el primer resultado práctico y tangible del viaje de Root.

Washington, 4.—El almirante Evans salió con muchos acorazados para Guantánamo.

Más tarde se enviaron 10 acorazados más

Incendio en Portsmouth

Portsmouth, 4.—Declaróse un incendio esta noche en el almacén del equipo de campamento situado en el muelle de artillería.

Se destruyó gran cantidad de material.

Riñó por algún tiempo considerable alarma en la ciudad, debido a la proximidad del depósito de explosivos.

Pronto hallábase funcionando todas las bombas del puerto y después de varias horas de activo trabajo logróse dominar el incendio.

Portsmouth, 5.—El incendio de anoche hizo daño por valor de 250 000 libras esterlinas. Fué enteramente destruído el equipo de un cuerpo de ejército.

Igórrese la causa del incendio.

Asesinato del prefecto de policía

en Petersburgo

Petersburgo, 4.—Hoy fué asesinado el general von Larritz, prefecto de policía de Petersburgo. Por invitación del Príncipe Pedro de Oldenburgo, marido de la gran duquesa Olga, el general asistió a la consagración de la capilla del Instituto de medicina experimental.

Durante la misa y cuando se hallaba parado entre un grupo de altos funcionarios, se le acercó un joven por detrás quien le disparó un tiro que le penetró en el cráneo a la base del cerebro.

El prefecto cayó boca abajo, expirando a los diez minutos.

El asesino trató de huir, pero un oficial le metió de un balazo.

No se ha establecido aún la identidad del asesino.

El asesinato del prefecto fué parte del proyecto terrorista de establecer un estado de pánic.

Poco antes se consumió el atentado contra el doctor Dubrovin, presidente de la liga reaccionaria del pueblo ruso. Un revolucionario le atacó en la calle, cuando regresaba a su casa disparándole varios tiros sin efecto.

Petersburgo, 5.—Esta noche se practicó un registro de alojamiento de aquellas personas que están bajo la observación de la policía, pues las autoridades esperaban encontrar el cómplice del asesinato de Larritz, hicieron muchos arrestos, pero hasta la vez no se ha dado con ningún terrorista de importancia. Queda sin identificarse el cadáver del asesino de Larritz.

Se habla del barón Tanbe, jefe del cuerpo de gendarmes; del general Rbinbol prefecto de la policía de Moscú y del gobernador Kurloff, de Kiev, como sucesores de Larritz.

Las personas sentenciadas a muerte por los terroristas incluyen al gran duque Nicolás, a Stolypin, a 2 miembros conservadores del gabinete quienes recientemente recibieron cartas de aviso.

Todos los diarios comentan la impotencia del prefecto de policía para proteger a su propia persona contra el ataque de sólo tres terroristas.

Pregunta la prensa cuanto tiempo transcurrirá antes que otro personaje caiga bajo el puñal ó balazo de los terroristas.

Se pide con unanimidad protección contra el régimen del asesinato.

Anuncia el New Hamburg Zeitung, que en el mes de Abril saldrá impreso en Leipzig, la historia de la guerra ruso-japonesa por Kurpatrick.

La revolución en Marruecos

Tánger, 5.—Es la intención de Gabbas atacar inmediatamente a Raisulf.

Casi toda su fuerza emprendió marcha para Zinat, formando por el camino grupos irregulares, y separados.

Se dice que el movimiento de Gabbas se atribuye a una atrevida correría de parte de la gente de Raisulf, que atacó anoche el pueblo de Bihrain, cerca de Tánger y llevó preso al Reid y otros personajes junto con gran cantidad de botín.

Al regresar de Zinat, los raisulfistas encontraron una partida de la tribu Demmenswar, que iba a Tánger llevando regalos como muestra de sumisión a Gabbas.

Se les atacó matando a muchos y quitándoles los regalos.

Más tarde los demmenswar llegaron a ésta, pero sin regalos.

Noticias de Francia

París, 5.—Hoy firmó y promulgó el Presidente de la República la nueva ley de separación.

El almirantazgo ha contratado la construcción de cuatro cruceros submarinos, superiores a todos los del mismo tipo existentes.

Tendrán 800 toneladas de desplazamiento y una velocidad de 15 nudos en la superficie y 10 sumergidos.

Su radio de acción será de 2 500 millas.

De Alemania

Bremen, 5.—Como resultado de la disputa entre las compañías de navegación y sus oficiales, todos éstos empleados en las compañías de Bremen dimittieron de la sociedad, con excepción de tres, que fueron removidos de su empleo.

Esto pone fin a la controversia.

La disputa en Hamburgo está pendiente aún.

Noticias diversas

Albany, 4.—Hughes posesionó de la gubernación de Nueva York Dirigió un mensaje de diez columnas a la legislatura.

Roma, 5.—El Papa recibió en audiencia privada al conde Aberdee, virrey de Irlanda.

Durante la plática, el Pontífice dijo: "No hay ni dentro ni fuera de Irlanda mejores católicos que los irlandeses."

Armada alemana

Londres, 6.—El corresponsal del "Daily Mail" en Berlín, dice que el Kaiser ha dado sus disposiciones relativas al crucero acorazado para 1907.

Uno de los primeros actos del gobierno, después de las elecciones, será pedir al Reichstag que sancione un gran aumento del tonelaje del presupuesto crucero dándole un desplazamiento de 20 mil toneladas.

Se le instalará maquinaria de turbinas; será más grande y más potente que cualquier acorazado existente, incluyendo el Dreadnought y Situma.

Chinos y yanquis

Shanghai, 6.—Anuncian los diarios que el tribunal de Relaciones Exteriores discute la cuestión de si conviene aceptar los fondos suscritos en los Estados Unidos para el socorro de los hambrientos chinos.

Si fuesen rechazados constituiría una representación por el rechazo por los Estados Unidos de los fondos levantados en la China para las víctimas del terremoto é incendio de San Francisco.

Próximo combate en Marruecos

Tánger, 6.—Ayer emprendieron marcha tres divisiones de tropa marroquí para capturar a Raisulf en su cuartel general.

Cada división consta de cinco mil hombres.

La primera está al mando de Gabbas, la segunda al de Cabbas y la tercera al de Bushta.

Las tribus arábigas y geras participan en el ataque, que probablemente se verificará mañana.

El tío del Sultán viene a Fez a la cabeza de 8 mil hombres.

Reina gran excitación en ésta.

Mucha gente se ha marchado, temiendo gran derramamiento de sangre.

Huelga en México

México, 6.—Están en huelga 20 mil obreros sastres en toda la República.

Las cantinas en Panamá

Panamá, 6.—La nueva ley de la zona imponiendo una taxa de 100 pesos oro mensuales a las cantinas, ha tenido el efecto de reducir el número de éstas de 81 a 40.

El terror y el frío en Rusia

San Petersburgo, 6.—A las cuatro de la tarde de hoy los terroristas cometieron un acto sensacional en el Newky Prospect.

A esa hora cuatro jóvenes penetraron en la habitación del general Stechepkin, quien un tiempo fué gobernador de Siberia, sujetaron al general y a su esposa, atándolos con cadenas, exigiendo al general la entrega de su dinero para ayudar la causa.

El general y su esposa perdieron el conocimiento.

Los terroristas entonces rompieron el escritorio y sacaron 1,750 pesos.

La criada dió la voz de alarma; los ladrones intentaron huir. Uno que fué capturado se pegó un balazo.

El general Stechepkin es octogenario y se dedica a visitar las cárceles para aliviar los sufrimientos de los presidiarios.

Petersburgo, 6.—El comité organizado para acorrer a los hambrientos anuncia que los habitantes de las aldeas de la provincia de Penza se han visto obligados a quemar sus muebles y parte de sus casas debido a la intensidad del frío. De este modo se han destruído gran número de casas.

Han habido muchos muertos a causa del frío.

La Iglesia Católica en Francia

París, 6.—El obispo Lacroix de Tarental, distrito montañoso y pobre, ha recibido orden del Vaticano de disolver una asociación que había organizado con objeto de conservar la propiedad de la iglesia y sostener al clero pobre.

Muchos obispos ya han comenzado a dirigirse a los fieles solicitando fondos.

Pintan la expropiación de los bienes de la iglesia con colores los más negros.

La réplica del cardenal Richard, dice en par-

te: La expropiación de la iglesia pronto será consumada. El gobierno repudió sus sagradas obligaciones en haber suprimido el presupuesto de culto público.

Los pocos recompanes que este paso acordará, no paga lo que se debe al clero por la propiedad decomitada durante la revolución.

Los obispos y curas expulsados de sus casas y como si esto no fuese suficiente han despedido a la iglesia de toda propiedad que recibió gracias a la liberalidad de los fieles durante el siglo pasado.

Se ha secuestrado hasta los fondos para sostener los curas enfermos y ancianos.

En nombre de la iglesia y los principios elementales de justicia, protestamos contra esta acción.

No se debe olvidar que la iglesia nació grande en la pobreza y que no da importancia alguna a la posesión de bienes materiales.

Esto está probado por el hecho de haber integrado todo en vez de someterse a una organización contraria a los principios de su divina constitución é independencia espiritual.

Sin embargo, son necesarios recursos para cumplir su misión de glorificar a Dios, salvar almas, asegurar el culto público y sostener al clero. De consiguiente, no hay más remedio que apelar a la generosidad de los fieles.

Noticias diversas

Washington, 6.—Andrew Carnegie ha regalado 750 mil dólares para la construcción del edificio para el uso del Bureau de repúblicas americanas. Roosevelt y Root enviaronle cartas de agradecimiento.

New York, 6.—La Metropolitan Life Insurance Co edificará, lindante a su actual edificio en Madison Square, una torre de 48 pisos en dos sótanos. Tendrá una altura total de 680 pies y costará dos millones de dólares.

Peshawar, 6.—Se ha establecido el telégrafo sin hilos con Afganistán. Todas las ciudades de la India se preparan para recibir y festejar al Emir de Afganistán.

El desafío

Venegas-Iglesias

DIFERENTES RUMORES

En todos los círculos políticos y sociales de esta ciudad se comenta con interés el duelo, que según el decir de las gentes, cosa que no nos consta ni le consta a nadie, tuvo efecto a las 4 y 30 p. m. del día de antier, en un potrero de la finca de don Florencio Castro, situado en Mata Redonda, potrero que colinda por el Sur con el río María Aguilar.

Antecedentes que motivaron el lance

Se nos informa que el señor licenciado don Andrés Venegas, segundo Designado a la Presidencia, y don Demetrio Iglesias, tuvieron un choque personal en la noche anterior y que éste fué el verdadero origen del duelo. Que el señor Venegas mandó sus padrinos al señor Iglesias y que éste aceptó desde luego, no solamente el duelo, sino además todas las condiciones que se le propusieron, siempre que el lance tuviera lugar esa misma tarde.

Así se hizo y el lance quedó desde luego concertado, siendo a muerte.

El duelo, como dijimos anteriormente, fué concertado a muerte, a veinticinco pasos de distancia y avanzando cinco pasos por cada disparo.

Se eligieron revólveres Smith Watts son, cañón largo, calibre 32 y bala de acero.

Los duelistas debían colocarse de espaldas, el uno frente al otro, en terreno plano y de buenas condiciones topográficas para el efecto. A la voz de "listos" daban frente, a la de "uno" apuntaban y a la de "dos" debían hacer fuego simultáneamente.

Los padrinos

Lo repetimos, se dice en los corrillos que los padrinos del señor Venegas fueron el Lic don Leonidas Pacheco y el coronel don Aristides Romain, y los del señor Iglesias don Alejandro Aguilar y el general don Rafael Villegas.

Médico lo fué el doctor don Francisco Rucavado.

Llegada de los duelistas y padrinos

A la hora indicada llegan al lugar señalado los duelistas y padrinos.

Inmediatamente se procedió a la medida de la distancia.

A la suerte se eligieron los lugares que debían ocupar los duelistas en el lance, tocándole al señor Venegas el Oeste y al señor Iglesias el Este.

En sus puestos

Los duelistas ocuparon sus respectivos puestos.

Los testigos cargaron las armas y se las entregaron respectivamente a sus apadrinados, quienes mostraban en caso tan apremiante y serio un valor de animo extraordinario y que llamaba la atención.

El momento supremo

El coronel Romain fué el designado para dar las voces.

Se adelantó y explicó a los duelistas en qué momento debían hacer fuego.

—¡Listos...!—gritó desde su puesto, y los duelistas dieron frente el uno al otro.

—¡Uns!—repitió con voz firme y clara y aquellos se apuntaron al cuerpo, dándose uno y otro el costado derecho.

—¡Dos...!—y simultáneamente se oyeron las detonaciones de las dos armas.

Un momento de estupor

A los disparos siguió un silencio profundo.

Los padrinos examinaron con la vista a sus respectivos ahijados.

Ambos sonreían...

—¡Estoy herido!—dijo el señor Iglesias.

Sus padrinos se adelantaron y notaron que, efectivamente, el señor Iglesias se encontraba herido en las piernas, pues de ellas le manaba una cantidad considerable de sangre.

Los señores Venegas é Iglesias permanecieron firmes en sus puestos, atentos, tranquilos, esperando la voz del coronel Romain para avanzar los cinco pasos convenidos, y repetir la descarga.

Consulta de los padrinos

Los padrinos se retiraron a conferenciar.

Momentos después regresaron y comunicaron a sus respectivos ahijados que habían convenido de común acuerdo en dar por terminado el lance.

El doctor Rucavado en funciones

Aquí entró en el desempeño de sus funciones el doctor don Francisco Rucavado, quien hizo la primera cura al señor Iglesias.

Caballerosidad de los duelistas

Los señores Venegas é Iglesias se mostraron en extremo hidalgos y caballeros. Enterado el señor Venegas que su adversario se encontraba herido, no solamente deploró sentidamente el caso, sino que se ofreció solícito para todo aquello en que pudiera ser útil.

La bala que hirió al señor Iglesias

La bala que hirió al señor Iglesias dió en el suelo, rebotó y fué a herirlo en las piernas. Eso lo prueba la tierra que se levantó en el momento del disparo, en forma de embudo y con la parte más angosta en dirección del herido.

Regreso de los duelistas

A las 5 p. m. próximamente regresaron a esta ciudad los duelistas y sus padrinos.

El señor Iglesias fué conducido en coche a su casa de habitación.

Ni antes ni después del duelo se hablaron los combatientes.

La primera noticia

A las 6 p. m. ya era público en esta ciudad lo del duelo.

En todos los círculos políticos y sociales se discutía acaloradamente el asunto.

Corrían diferentes rumores sobre el particular, pero era voz común que los duelistas se habían conducido en el lance como hombres de honor y valentía.

En la casa del herido

A las 7 p. m. nos acercamos a la casa en que habita el señor Iglesias, en la calle 1ª Norte.

Encontramos allí un número considerable de sus amigos, que enterados del acontecimiento, corrieron a visitarle y a ofrecerle sus respetos. El señor Iglesias no parecía que se encontrara herido, pues ningún dolor ni pesar mostraba su semblante.

Cómo seguía el herido en la

mañana de ayer

Ayer mañana visitamos de nuevo la casa del señor Iglesias. No le pudimos ver, pero hablamos con su señora esposa, quien nos manifestó que el enfermo había pasado una regular noche, y que se sentía muy mejorado.

La herida del señor Iglesias

La bala le traspasó las pantorrillas de ambas piernas, é indiscutiblemente tocó alguna vena de importancia, porque la hemorragia fué abundantísima desde el primer momento. Prueba, como ya hemos dicho, que la bala que hirió al señor Iglesias tocó en la tierra y

rebotó el hecho de que la herida presentaba una inclinación bastante notable, de abajo para arriba, siendo más baja la herida por la parte que entró que por la que salió.

Olfato de un agente de Policía

El agente de Policía de Mata Redon Juan Hayes Rojas supo lo ocurrido pocos momentos después de llevado a efecto el lance.

En compañía de algunos de sus amigos se trasladó al potrero donde tuvo lugar el encuentro, hallando un charco de sangre ya coagulada y una pequeña cantidad de hilas que guardó, así como también hizo cortar un adobe de zacate donde se encontraba la sangre a que hemos hecho referencia anteriormente.

Estos objetos los presentó al alcalde de turno de esta ciudad don Demetrio Sanabria, quien en esos momentos dió principio á levantar la sumaria para averiguar el hecho delatado por aquella autoridad.

El señor Venegas

El señor Venegas ha recibido las felicitaciones de todos sus amigos y relacionados.

Nos informan que este caballero, por nosotros muy estimado, ha sentido profundamente el desgraciado acontecimiento y se lamenta de la enfermedad del señor Iglesias.

La salud del señor Iglesias

El señor Iglesias es asistido por el doctor Calnek

Dice el señor Calnek que la herida no presenta mayor cuidado y que pronto sanará.

Ayer tarde preguntamos nuevamente por la salud del paciente y se nos informó que seguía muy mejor.

Lo anterior es lo que hemos oído de muchísimas bocas, pero de nuestra parte no nos consta nada como cierto, por lo que á la autoridad judicial que investiga el asunto, le será difícil la comprobación de los hechos relatados.

Los aspavientos del Lic. L. M. Castro

En "Patria" de 5 del corriente mes en notas editoriales, se registra un artículo titulado "Usurpación de atribuciones", en que el señor Castro critica y condena un acuerdo publicado en "La Gaceta" de 21 de diciembre próximo pasado relativo á unas aguas, en que el Poder Ejecutivo confirma una resolución dictada por el Gobernador de Cartago en virtud de apelación interpuesta por los perjudicados, ante éste, contra un acto de la Municipalidad de La Unión.

Dice el señor Castro que no entra en el estudio del fondo del asunto, pues ni tiene datos para ello ni viene al caso para el fin que se propone, que no es otro que llamar la atención acerca de la grave incorrección de que el Gobernador, sin jurisdicción para ello, ha pronunciado sentencia en el referido negocio; afirmación que robustece con la cita del decreto de 16 de noviembre de 1888. Afirma que el Gobernador ha incurrido en una arrogación de funciones y asegura que no cree que haya habido malicia en este funcionario sino más bien deseo y voluntad de servir al público condona el precedente establecido y concluye condenando también el proceder del gobierno que confirmó la citada resolución, que no debió haber sido mantenida por nula é ilegítima.

Desde luego llama la atención que para hacer una crítica tan severa no haya querido el señor Castro tomarse el trabajo de estudiar el fondo del negocio y que dé más importancia á la ritualidad del procedimiento que á la equidad y justicia en que está inspirado el fallo de la Gobernación de Cartago, cosa que se demuestra fácilmente con sólo ver que el Poder Ejecutivo ni añadió ni quitó palabra á esa resolución, sino que la confirmó en todas sus partes, con cuyo procedimiento quedó subsanado cualquier defecto que hubiera en el expediente. A nuestro entender el Gobernador no pensó dictar sentencia definitiva, desde luego que la eleva en consulta al Ejecutivo, sin cuya sanción esta no tendría fuerza. Si el señor Castro se tomara el trabajo de estudiar como es natural, el fondo del asunto, convendría con nosotros en que no es

de gravedad la usurpación de atribuciones de que inculpa al Gobernador de Cartago y que si lo es y de mucha trascendencia la usurpación de atribuciones que ha hecho el Municipio de la Unión metiéndose sin ningún derecho y sin que siquiera haya mediado petición de interesado, a quitar lo suyo á los dueños de beneficios que disfrutaban de una concesión de aguas hecha el año de 1856, ó sea de hace 50 años, habiendo como hay tribunales de justicia á que apelar si alguno se siente perjudicado en sus intereses, y sin que esa usurpación de atribuciones signifique otra cosa que: ó guerra al capital, ó pasión política, ó supina ignorancia en los que formaban aquel Municipio.

En resumen que la crítica del señor Castro hecha así, como él dice, sin estudio del fondo del asunto, no reviste mayor interés, desde luego que las resoluciones dictadas por los gobernadores necesitan para su validez de la aprobación del Poder Ejecutivo.—X. X.—San José, enero 6 de 1907.

Revolución en Honduras

Por telegrama recibido de Honduras se sabe que en aquella república ha estallado una formidable revolución.

El gobierno ha solicitado las facultades extraordinarias de la legislatura.

Según un pasajero llegado del Norte, con quien celebró una entrevista un redactor de "El Pacífico", el Presidente de Nicaragua favorece la revuelta y tiene una considerable fuerza en la frontera de Honduras.

El café en el Brasil

ANÁLISIS DE TIERRAS

Nº 2

Sr. Mtro. de Fomento de la República S. D.

Compliendo con mi deber y lo ofrecido á usted en mi primer informe de procurar obtener y remitir á ese Ministerio datos sobre análisis de tierras en la República del Brasil, tengo hoy el gusto de incluir copias de dichos análisis, numerados y nombre de su procedencia, como también el cálculo de los abonos necesarios por hectárea en kilogramos aplicables á cada número. Estas dos operaciones á mi humilde modo de entender, forman la cartilla para que los inteligentes que analicen nuestras tierras, puedan con seguridad decirnos lo que falta á las tierras de cada una de las haciendas de Costa Rica, pues los números con que el análisis está marcado son la representación de cada hacienda. Pienso señor Ministro que ese trabajo es completo y de importancia para nuestra agricultura, y ojalá las personas entendidas lo consideren de la misma manera.

También remito á ese Ministerio dos muestras de café de la clase conocida en el Brasil con el nombre de "Amarillo" una en "botella" para el cultivo, y la otra café beneficiado para comparar con una tercera muestra de café, beneficiado que á la vez remito, y que es conocido en aquel país con el nombre de "Barboo". Aunque estas muestras son en pequeña cantidad, y si el señor Ministro lo desea, me parece que se puede encontrar la diferencia de peso llenando dos medidas iguales, cada una con uno de los cafés y pesándolas separadamente, dará como resultado 25 0/0 de más en el peso del café "Amarillo" sobre el peso del café "Barboo". Pero aunque es positivo el aumento de peso en el café "Amarillo" sobre el "Barboo"; por los informes que tuve de agricultores prácticos en haciendas de "Martinho Prado" y "Simoes del Paraíso", el árbol del café "Barboo" produce mayor cantidad que el otro, lo que no me fué posible averiguar con seguridad por lo tarde para la recolección del fruto, que habiendo secado en el árbol las dos terceras partes de la cosecha estaban en el suelo en aquella fecha (fines del mes de octubre), y naturalmente mezclados los granos de café de un árbol con los de los inmediatos. De no haber sido así habría solicitado permiso para cosechar de uno ó más árboles su fruto é igual procedimiento con los árboles de la otra calidad, para que después de beneficiadas esas porciones por separado, saber con seguridad si el aumento de

De Administración

A nuestros agentes y favorecedores

Habiéndosele dado nueva organización á la empresa de EL NOTICIERO, se ha separado del puesto de Administrador el joven don Eduardo Tobar, quedando por el momento, al frente de ese departamento, don S. Ispizúa, con quien se entenderán nuestros agentes, suscritores y anunciadores.

Enero 4 de 1907.

cosecha de una clase daba igual número de kilos que la otra clase de mayor peso.

No obstante el gran número de Colonos en su mayor parte italianos que tienen en aquellas haciendas, escasean los brazos para la recolección del grano, y con razón, pues son campos enormes cultivados de árboles de café que con tienen millones de plantas, y esto hace que aunque principian la cosecha del grano en el mes de mayo vienen á concluir en el mes de octubre.

He oído decir que en la actualidad se trabaja en ésta para traer inmigrantes para nuestra agricultura. Tengo especial placer en remitir al señor Ministro la "Ley de Inmigración" en el Estado de San Paulo, que deseo le sea de utilidad, en atención á la práctica que en aquel Estado progresista tienen en la materia.

Hice un viaje al Puerto de Santos y vi algo del cultivo de "Bananos". Nada hay en aquellas pequeñas y pocas plantaciones que pueda compararse con las de nuestra costa atlántica. Sus cultivos son de poca pujanza y los racimos sumamente pequeños comparados con los nuestros. Se buscó un racimo de los mejores y contenía noventa y un bananos. No dan en aquel lugar mucha importancia á éste negocio, que sólo lo tienen con la República Argentina, y sus exportaciones son de dos á tres mil racimos, dos veces al mes. Un caballero español que cultiva, compra y exporta "cachos de banano italianos" (racimos de bananos), asegura que una remesa que hizo á Buenos Aires de doce mil racimos le ocasionó una pérdida de consideración por la poca demanda para una cantidad mayor que la acostumbrada.

La temperatura en Santos es fuerte, 35 grados marcó el termómetro al Sol á las 2 p. m. el día que visité aquel puerto, y teníase aquel día por fresco y agradable. Pienso que para el cultivo de bananos son pocas las lluvias en aquel lugar, y que lo que les falta de éstas les sobra en esteros y lagunetas de agua salada.

Oportunamente comunicaré otros datos á ese Ministerio para si fueren aceptados por usted se sirva ordenar su publicación.

Con protestas de respeto y consideración soy del señor Ministro atento s. s.

BUENAVISTA CARAZO

NOTA.—Por inconvenientes tipográficos no podemos publicar el cuadro demostrativo del análisis de terrenos en San Paulo (Brasil) que acompaña á este importante informe.

AVISOS DEL DIA

CENTRO ESPAÑOL

El domingo 13 de los corrientes á las dos y media de la tarde tendrá lugar la reunión de la Junta general, para nombrar la directiva que ha de funcionar en el presente año. Se replica á los socios no falten.—Mariano Alvarez Meigar, presidente—Angel Gómez, secretario 8 de Enero

AVISO

Se desea comprar 1 despulpador de Goodon de preferencia tamaño A.
1 separador cilíndrico de 5 x 18 ó 5 x 24.
1 elevador pequeño de 10 pies
1 cilindro para despulpador tamaño B.
Escribir á F. P. V. Apartado 457. Enero 8. 3v.

AVISOS INTERIORES

NEGOCIO BUENO

Había suspendido la venta de mi establecimiento "La Industria" hasta que se emitiera la nueva ley de licores, para que el comprador supiera á qué atenerse. Habiéndose publicado ya en "La Gaceta" del 30 de Diciembre pasado, estoy dispuesto á oír proposiciones. San José, 3 de Enero V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas 4 v.

GRATIFICACION

Se dará á la persona que presente en esta Redacción una cartera pequeña, negra, que se perdió en la noche del segundo día de fiestas en el Paseo de las Damas. Sólo contenía objetos de interés para la persona poseedora y una pequeña suma en efectivo, la cual se regalará 3 de Enero 5v.

Lyon Hnos & Co.

SAN JOSÉ—COSTA RICA

Representantes de

Arbuthnot, Latham & Co Londres
Frame & Co Nueva York
Parrott & Co S. Francisco Cal.

Solicitan consignaciones de Café, Cacao, Maderas, Cueros y otros productos Dic. 13 2 m. alt.

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. Mata. Esquina del Parque Central Para Noche-Buena,
Para las Fiestas,

Para la Temporada de Campo. Grande y variado surtido renovado constantemente de Conservas de Rodel y otras cosas de primer orden. Vinos Chateau Baret. Chateau Beaumont, Chablis y Borgoña Cognac. Whisky Escocés, Galletas finas inglesas y francesas. Cervezas de varias marcas. Pastas para sopas y macarrones, aceite de Oliva superior. Vinagre de vino, Cacao y Chocolate Menier, etc. etc.

Objetos para regalo

Telas para trajes de señoras y caballeros. Enorme surtido de papel para entapizar, Muebles, Lona, Cristalería, Alfombras, Cortinas, etc. etc. Depósito de maderas de construcción

EL MEJOR REGALO

para la Nochebuena es un fonógrafo perfeccionado, que lo mismo divierte á chicos que á grandes. MAGAYA Y C^o tienen para vender desde el precio de C\$ 8-00 en adelante. Allí se encontrará también el mejor repertorio de discos y cilindros con piezas de ópera, zarzuela, orquestas, & &, ejecutadas por los primeros artistas del mundo. Diciembre 14

AVISO

Tengo recomendación de colocar con buena garantía y á interés módico la suma de C\$ 1.800. Alfredo Vollo.—Cartago, enero 6. 10-v.

LA BOTICA AMERICANA

se cerrará los domingos á las once del día.—DEMETRIO CARRANZA. Enero 5. 1 m.

SE ALQUILA

una casa nueva, amueblada y cómoda, situada al costado Sur del Colegio de Señoritas. Puede alquilarse con ó sin muebles. Informará en la pulpería La Industria. Víctor M. Fernández. 4 de Enero 4 v.

VENDO UN TABACAL

cosechado en 1906. Consta de tres cuartos de manzana situado en la parte Oeste del Cementerio Calvo. Para pormenores, entenderse con su dueño en la puería de la señorita Celina Salas, 100 varas al Oeste del edificio escolar en construcción Mauro Fernández advirtiéndole que en el primer corte garantizo que puede dar diez quintales. Celina Salas 4 de Enero 6 v.

MONTE NACIONAL DE PIEDAD

Se advierte á los dueños de papeletas de plazo vencido, que durante la demora tienen que pagar una multa del dos por ciento mensual, además del interés correspondiente, y que están expuestos á que sus prendas entren en el remate próximo. San José 4 de enero de 1907

NOTICIERAS

Después

de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales. alt.

Venta de ganado

Los señores Francisco y Humberto Morice, conocidos ganaderos, vendieron en estos días al señor Juan Gómez 700 novillos flacos á razón de C\$ 50 cabeza.

Feliz Año Nuevo

Deseo á todos mis amigos y al público en general, aprovechando la presente oportunidad para avisar que he trasladado mi domicilio á la casa del señor Máximo Suárez, calle 1ª Norte, frente al lado Oeste de la casa de habitación del general don Juan Bautista Quirós. PEDRO CALDERON NAVARRO

Probad

Champagne BOUCHÉ FILS

De Administración

Se replica á los Agentes que no han arreglado aún sus cuentas del mes pasado de diciembre, de recibos correspondientes á noviembre, lo efectúen cuanto antes, para no vernos en la necesidad de llamarles la atención por este medio.—LA EMPRESA. Enero 5. 3 v.

Acreditándose

El servicio de café, refresco, tosteletería y licores en las fiestas de los matrimonios Odio-Montealegre y Montealegre-Jiménez estuvo á cargo de la acreditada casa "La Magnolia" que tan buen nombre ha alcanzado en su ramo.

Bien por "La Magnolia" que no desmiente su fama.

APARTADO 286
SAN JOSÉ C. R.

MACAYA & Ca.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA
"FORTICH"

Ferretería
MOSAICOS HIDRAULICOS

— LOS MEJORES SON LOS MAS BARATOS —

Nuestros mosaicos son superiores en BELLEZA y SOLIDEZ, a todos los que, hasta ahora, se han fabricado en este país; no sufren el menor desgaste, en razón a que están fabricados bajo una presión verdaderamente extraordinaria **490 atmósferas**; sus colores son inalterables y con el uso aumentan su dureza y brillo.—FABRICAMOS TAMBIEN: Bañaderas, Lavabos, Fregadera, Zócalos, Mostradores, Escaleras y toda clase de ornamentación para edificios, en **Granito de mármol comprido**
MACAYA & C^o (Esquina diagonal a Robert Hnos.)

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado a la medida, también acaba de ser reformado y debido a nuevas mejoras se puede hacer calzado a la medida en el reducido tiempo de **SEIS HORAS**, garantizando igualmente la calidad y ser exacto a la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago a cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud. — **MANUEL ESCORRIOLA**

HECHOS DEMOSTRADOS

El endurecimiento del pericráneo es uno de los síntomas inequívocos de que se acerca la calvicie. El **Tricófero de Barry** restituye al pericráneo su estado normal, lo limpia, y lo fortifica para nutrir las raíces del cabello.

El **Tricófero de Barry** contiene las sustancias que hacen crecer el cabello.

ÉL ES EL MEJOR FORTALECEDOR DEL PERICRÁNEO



TALLER DE CARPINTERÍA, EBANISTERIA &

Tengo establecido un taller contiguo a la oficina de EL NOTICIERO ó sea cincuenta varas al Este del Telégrafo, en el cual me comprometo a trabajar en los ramos siguientes:
En carpintería, hechura de juegos de muebles, de tapicería, especialidad en colchones de crin, de resorte y de paja; también refaciono muebles de tapicería y de ebanistería, comprometiéndome a dejarlos nuevos y a un precio justo con el cliente. Fabrico tijeretas, camas y armazones de toda clase de muebles. Mi garantía es, que no entregaré ninguna obra si no está conforme al gusto de su dueño.
Todos los trabajos arriba anunciado, son ejecutados por el que suscribe

Enero 5 1m. **MODESTO ROIS ALFARO**

Casa de Salud— En este establecimiento dirigido por el doctor **J. I. Toledo López**, se da a los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican como anastético, las inyecciones del ráquis, que hacen inútil el uso de éter ó el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur, De 7 a 9 a. m. y de 12 a 3 p. m.

SOCIÉTÉ

Nouvelle des Etablissements

"DECAUVILLE AINE"

Vias ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos

Aparatos para pesar
Berlinas de minas
Cables de acero
Descarrilladores
Estadio y construcción de ferrocarriles de todos tamaños
Grúas

Instalaciones eléctricas
Locomotoras de 3 a 32 toneladas
Material de tranvías.
Puentes de todos tamaños
Sierras circulares
Tanque de hierro
Vagones automóviles, etc.

Esta casa conocida universalmente, puede por la gran venta que tiene, ofrecer un material superior a cualquier otro y venderlo sin embargo, **más barato**. Para precios y condiciones entenderse con

LUCIANO ROJAS, apartado 484. Agente General en Costa Rica

TE NEGRO

— MARCA MICADO —

—(o)—

EL MEJOR TE DE CEILAN
QUE SE CONSUME EN EL PAIS

Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO

— MARCA OYAMA —

—(o)—

EL MEJOR TE ENGLISS
BREAKFAST QUE SE CONSUME EN EL PAIS.

BOTICA FRANCESA

Junio 13 HERMANN & ZELEDON et

No hay que olvidar

Que el que quiera estar bien servido, en Puntarenas al **Hotel Español** tiene que ir a hospedarse. Este magnífico Hotel, situado en la esquina del Parque, en poco tiempo ha adquirido fama sobre todos los demás, tanto por su servicio esmerado como por su bien condimentada y variada comida. La cocina está desempeñada por el propietario.—**FELICIANO LOPEZ**—En presé no admite rivalidad
Puntarenas, 13 de Diciembre. 15 v.

Avisos económicos

Alquilo dos casitas decentes, punto céntrico. Informará doña Celina v. de Breal y ó en la pulpería La Lira. 10 v. Enero 8.

Cartago. Para familias. Se alquila cuartos amueblados bien ventilados, buenas camas, con comida ó sin comida. Diríjase a Bourcy House y esquina San Francisco. 300 varas de la Estación. Diciembre 25 10 v.

Aviso a los coleccionistas que tengo cinco mil tarjetas usadas para todos los gustos. Luis Raúl Padilla. Frente a la zapatería de Bertheau Enero 5 10 v.

Se vende camisas nuevas de cobre, perforadas sistema Goron, para despulpadores, cilindros forrados con su respectiva camisa y también sin forrar. Informará J. Hermes. Dbre. 23.—10v

SE NECESITA

una buena sirvienta extranjera, conociendo cocina, para familia pequeña. Buen sueldo. Diríjase al apartado N° 136. San José Dbre. 27

En arrendamiento se desea tomar una finca de café en las inmediaciones de esta capital. El importe se pagará por mensualidades. Diríjase al apartado de correos número 111 27 de Diciembre 11 v

Se desea comprar una casa en San José, por el lado de la estación del Ferrocarril al Pacífico, ó al Norte de la ciudad. El valor ha de ser de dos ó tres mil colones, los que se pagarán al contado. Para condiciones al apartado número 28, en Alajuela Dbre. 27 15 v.

Se necesita un buen administrador para una finca de bananos. Informará Anita P. de Fernández 30 de Diciembre 10 v.

Casa en Cartago Bien situada, nueva, cómoda, con algunos muebles, ofrece en alquiler Cefero Calderón Cartago 6 de Enero 10v

Barata Se vende una casa recién construida en la calle que conduce a la plaza del ganado. Para informes en el —Siglo Nuevo— con Manuel Segur Enero 6 de 1907 20 v.

Tenemos para vender 1,000 sacos delgados propios para embodegar pergamino. También una clasificadora de Mason "El Jefe" n° 2, y un publicador vertical "Vendedor" n° 3. Enero 8 de 1907. Cox & C^o—Alajuela ó San José.

ASOMBRA AL MUNDO

Por la primera aplicación de nuestro Aparato Científico, se devuelve a los hombres su pleno poder viril. Nunca deja de producir el efecto deseado Fortalecerá y desarrollará los órganos hasta devolverles su tamaño natural y suspenderá todas las pérdidas debilitantes. Cuando escriban envíen estampillas y sobre con la dirección para evitar pérdida de tiempo y equivocaciones. Escríbase pidiendo folleto gratis ilustrado n° 43. Diríjase a la New Speciality C^o Drower 857, Tampa, Florida

Se alquila una casa amueblada en punto céntrico a familia sin niños. En esta oficina informarán Diciembre 27. 10 v.

HACENDADOS. Tenemos semilla de guinea fresca, de la presente cosecha. Damos informes para la siembra. El precio depende de la cantidad que se necesite. Entenderse en Santo Domingo de San Mateo con Deciderio Molina ó Fructoso Vargas. Diciembre 12 1-m.

Colocación.—Se necesita un dependiente honrado para pulpería.—Traiganse recomendaciones. "Le Mariposa", calle de la Soledad.

Francisco Gámez, agricultor y cultivador bien conocido. Solicita colocación en alguna hacienda como mandador ó administrador. Avisos. oficina de don Santiago Millet. Diciembre 15 1-m

Se alquila en punto céntrico de esta ciudad, una casa cómoda y amueblada. Instalación eléctrica. Informes en esta Oficina San José 5 de Enero 10

NUEVO ALMACÉN ANDRE Y BERTHOLD frente a los señores Miguel Macaya y C^o

Venta por mayor

Medias
Camisetas
Calcancillos
Camisas
Sombreros

Encajes
Bordados
Pasamanería
Cintas
Cuellos

Botones
Broches
Hiladillas
Tohallas
Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

DOCTOR C. A. FRIIS

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro

Ofrece sus servicios con todos los adelantos de su profesión.—Trabajos de puente especialidad.—Coronas de oro y porcelana.—Extracciones completamente sin dolor.—El trabajo garantizado.—Precios módicos.—Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.—Los domingos de 8 a 11 a. m. Marzo 3

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas:

LAGER BIER BLANCA

Y

Marca Estrella,

Negra Best Stout Porter

San José, 1^o de

Setiembre de 1906

Tipografía de EL NOTICIERO